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総 括 質 疑 並 び に 一 般 質 問（ 個 人 質 問 ） 

 

【質問日】令和６年９月３日（火） 

 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 

６ 犬 井 美 香 １ 公立幼稚園の再編と今後について 

⑴ 第２期薩摩川内市子ども・子育て支援事業計画における教育・保育の

「量の見込み」と「確保の内容」は、どのような基準で決められている

か。 

⑵ 公立幼稚園の再編の話があるが、本計画の教育・保育の「量の見込み」 

に反映されているか。 

⑶ 平成２６年度から令和５年度までの１０年間における本市の公立幼稚

園数と園児数の推移及び私立幼稚園数と園児数の推移は 

⑷ 本市と同規模自治体の公立幼稚園の状況は 

⑸ 本土地域で開催された薩摩川内市立幼稚園再編説明会の参加者数は 

⑹ 令和３年から令和２８年の２６年間の計画である「薩摩川内市公共施

設個別施設計画」では、令和８年までにかのこ幼稚園と下甑保育園の大

規模改修が計画されているが、内容はどのようなものか。 

⑺ 公立幼稚園の今後をどのように捉え、考えているか。 

２ 地域公共交通について 

⑴ 過去３年間のコミュニティバスとデマンド交通の利用者数の推移及び

運行経費の推移は 

⑵ コミュニティバスとデマンド交通の課題はどのようなものか。 

⑶ 課題解決のためのこれまでの取組は 

⑷ 自家用有償旅客運送事業「青瀬あいのり交通」の利用状況及び課題は 

⑸ 買物弱者・交通弱者への地域公共交通の在り方をどのように考えるか。 

７ 成川幸太郎 １ 健康寿命の延伸対策について 

⑴ 本市における男女別の平均寿命と健康寿命はどのようになっているか。 

⑵ 県は、「健康かごしま２１」の中で健康寿命の延伸と健康格差の縮小

を挙げているが、本市における健康寿命を延ばす対策についてはどのよ

うになっているか。 

⑶ 個人の行動と健康状態の改善における生活習慣の改善では、行政機関

など社会全体で取り組むこととして、適切な運動習慣の普及・定着が挙

げられているが、本市においてこれらにつながるような具体的な取組は

どのようなものがあるか。 

⑷ 県は、これまでころばん体操の普及を推進し、県内各地で取り組まれ、 

本市においては、社会福祉協議会が取組を行っているようであるが、市

全体として取り組む考えはないか。 

２ 令和６・７年度建設工事入札参加資格について 

⑴ 建設工事の入札に参加できる者は、本市の総合点を有する企業とする

となっているが、この総合点はどのようにして決まるのか。 

⑵ 令和５・６年度鹿児島県建設工事入札参加資格における格付基準に定

める「総合点」を本市の「客観点」とするとのことであるが、県の総合

点はどのようにして決まるのか。 
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⑶ 本市の総合点一覧によると、総合点に占める客観点が、市の主観点よ

り割合が高くなっているが、総合点ランクは県に準ずると考えてよいの

か。 

⑷ 本市の入札公告を見ると、総合点による縛りがあるが、これは総合点

による等級格付と考えてよいのか。 

３ 学校体育施設開放事業における電気料実費徴収について 

⑴ 屋内運動場の照明設備の使用について、本年４月１日から新料金での

実費徴収となったが、その実態はどのようになっているか。 

⑵ 義務教育である小・中学校において、利用する体育施設ごとで料金が

異なるのは、平等性に欠けるのではないか。 

⑶ これまで、全校で一律の料金であったこととの整合性は 

⑷ 少なくとも、児童生徒の使用については、無償が理想ではあるが、そ 

れができないとするならば、ある程度の減免措置はあるべきではないか。 

８ 森 満 晃 １ 川内港の活性化について 

⑴ ガントリークレーンの設置に関して、最近の動向を示せ。 

⑵ ガントリークレーンの使用料に関して、今後の県との協議スケジュー

ルと市が負担する試算額を示せ。 

⑶ 港湾利用者からの川内港唐浜地区国際物流ターミナル整備事業の遅れ

を危惧する声に対して、市はどのように対応するか。 

⑷ 事業の暫定供用時や完了後の港湾の絵姿はどうなるか。今後の見込み

を示せ。 

⑸ 川内港の輸出入額の現在の状況と、今後の輸出入額を増加させるため

の具体的な市の取組と県の取組を示せ。 

２ 薩摩川内市民まちづくり公社について 

⑴ 設立の経緯と組織目標を示せ。 

⑵ 現在の運営状況を示せ。 

⑶ 民間企業と競合する事業は縮小し、専門的な分野に特化した事業運営

を図る考えはないか。 

⑷ その上で、職員の処遇を改善し、資質向上と持続可能な運営体制を確

立する必要があると考えるが、見解を示せ。 

３ 薩摩川内市農業公社について 

⑴ 設立の経緯と組織目標を示せ。 

⑵ 現在の運営状況を示せ。 

⑶ 専門性の高い職員をどのように生かしているか。 

⑷ 就農者育成拠点施設の運営にどのように関わるか。 

⑸ 専門職員の処遇を改善し、資質向上と持続可能な運営体制を確立する

必要があると考えるが、見解を示せ。 

４ 無形民俗文化財に指定されている本市の行事や芸能について 

⑴ 現在の指定状況と活動状況を示せ。 

⑵ 無形民俗文化財保護に係る市としてのこれまでの取組を示せ。 

⑶ 滄浪地区コミュニティ協議会では想夫恋の継続を模索している。継続

が危惧されている文化財に対する今後の保護対策を示せ。 

⑷ これまでデジタル保存したものを積極的に活用、公開できているか。 

⑸ 国指定の重要無形民俗文化財に、今年新たに「川内大綱引」が加わっ

た。市としての無形民俗文化財保護はどのような意義があるか考え方を
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示せ。 

９ 阿久根憲造 １ マイナ保険証について 

⑴ ８月からの保険証の対応について 

ア 事実上の延期措置ではないか。 

イ 生活保護の方への対応の見通しは 

⑵ 医療機関の受付でマイナンバーカード以外に提出する書類について 

ア 子ども医療の場合は 

イ 重度心身障害者医療の場合は 

ウ 自立支援医療（育成医療・更生医療）の場合は 

２ 薩摩川内市の水環境について 

⑴ 上水道の水質の維持・管理体制について 

ア 上水道の水源の種類と水源ごとの浄水法を伺う。 

イ 水質のチェック体制を問う。 

⑵ ＰＦＡＳについて見解を問う。 

⑶ 下水道の管理について 

ア 下水道の意義について見解を問う。 

イ 下水道接続の現状を伺う。 

ウ 川内川の水質について見解を問う。 

３ 薩摩川内市のプールについて 

⑴ ７月から８月までのプールの使用状況について 

ア 水温が高いことによる遊泳中止の事例は 

イ 水温が高いことに対する苦情はなかったか。 

⑵ 本土地域にも屋内型プール施設を設置するべきではないか。 

４ 薩摩川内市のモビリティの向上について 

⑴ 本市の地域公共交通の現状は 

⑵ 自家用有償旅客運送の状況は 

⑶ 福祉有償運送の状況は 

⑷ 令和７年１１月からの原動機付自転車に対する排ガス規制強化による

影響についての見解を伺う。 

⑸ 大小路町あるいは国分寺町の路線に肥薩おれんじ鉄道の駅を設置して

はどうか。 

１０ 宮 里 兼 実 １ 本市のふるさと納税について 

⑴ 県内における本市の状況は 

⑵ 本市のふるさと納税寄附額が伸びていない要因を示せ。 

⑶ 今後のふるさと納税の取組について示せ。 

２ 南日本新聞に掲載された住みここちランキングの結果について 

⑴ 市長は住みここちアンケートの結果についてどう思うか。 

⑵ 住みここちというものをどのように考えているか。 

 

 


